

CORREO DE LA COSTA

Año III

Núm. 485

PUNTARENAS

PERIODICO REGIONAL

GUANACASTE

Director — E. DE HYRME

Redactor — OMAR DE PENHA

Tip. La Costeña

Admor. — R. DE YANGUAS

COSTA RICA

PUNTARENAS, SÁBADO 17 DE FEBRERO DE 1917

CENTRO AMÉRICA

SAL E IMPUESTO

Como una causa más del profundo desagrado, del desaliento con que el núcleo de salineros de la comarca se ha hecho cargo por fuerza del abono del impuesto sobre el artículo, creado ultimamente por el gobierno local y como una nota adicional complementaria de los cargos concretos que contra esta disposición se han hecho o derivado de comentarios e informes, en éste y otros órganos de la Prensa del país, damos hoy a la consideración pública un nuevo aspecto de la cuestión, quizás más real y decisivo que los otros, como lado vulnerable del oneroso acuerdo oficial, es a saber: que el establecimiento de esta renta extraordinaria, en la forma en que está, crea un antecedente ilógico en el particular de los presupuestos municipales, porque circunscribe y paraliza el deber económico oficial de la comunidad.

Las rentas locales, en efecto, como fuente de sostenimiento de necesidades generales, deben obligar igualmente, salvo aquellos casos de determinado provecho proteccional particular, a toda la comunidad, y es el caso que el impuesto aludido, no obstante que el beneficio de cuyo motivo, —el Empréstito Ford,— ha recaído en bien de todos, va a ser pagado por una sola industria, la de la sal, y esto no es justo.

A multitud de consideraciones se presta este aspecto de la cuestión, que la falta de espacio nos obliga a callar. Sólo diremos, por ahora, que el público lector nuestro tiene aquí una ocasión de comparar este caso con aquel otro antiguo que hizo que los 200 o 300 mil colones de fondos consolidados de los hospitales de la provincia, —establecimientos a cuya conservación está, sin duda, obligada toda la comunidad, puesto que el beneficio es común, fueran desembolsados únicamente por un solo grupo de industriales: los madereros.

Salta a la vista la lógica de la observación.

Puntos y Comas

A propósito de

Higiene Urbana

Entre todas las propuestas presentadas a la Municipalidad para el servicio de Higiene Urbana, fué la de don Arturo Araya la que mereció al fin el voto definitivo del Ayuntamiento.

Nos alegramos por ello, amigo Araya a condición de que nos raspe bien el mugre local y, ya que se presenta la ocasión, vamos a decirle una cosa en secreto:

Creemos necesario que al organizar su personal de peones para el servicio de aseo de excusados y patios, tenga especial cuidado en nombrar para eso a personas de buenos antecedentes y recomendables como serios y honrados, porque más de una vez hemos observado que algunos dos o tres de los que desempeñan hoy este oficio son gentes temibles, que encarnan una verdadera amenaza para los hogares, porque sobran ya motivos para señalarlos como autores o cómplices de conatos de robo y de atrevidos curioseamientos lúbricos.

A saber si está en ellos la fuente del vicio de ratería, cuyas consecuencias viene sufriendo ha días la ciudad.

Sus Inspectores, amigo Araya; no deben dormirse en tal sentido.

Ensanche de negocios

Nuestro particular amigo don Francisco Luis Enríquez, activo y hábil comerciante de esta localidad, ha extendido sus negocios al ramo de Agencias en general, de las cuales tiene ya un buen número a su cargo, como las de «The Manufacturers Life Assurance Co», «Atlas Assurance Co», «Fonógrafos Víctor», «Máquinas Underwood», «Zapatería de don José Araujo» «Inquilinatos varios etc.»

El público porteño tendrá, pues, en el amigo Enríquez un magnífico proveedor de sus necesidades en el particular, con la favorable circunstancia de poder obtener de él cuanto desee en condiciones de gran comodidad.

Nos felicitamos por ello.

APARTES

DEL MAL EL MENOS

Grave epílogo del asunto sal

Una reunión de los más influyentes comerciantes en sal se ha verificado con el objeto de protestar de ciertos defectos reglamentarios del cobro del impuesto y han dirigido al señor Ministro de Gobernación un telegrama que, considerado a fondo, encierra gravísimos cargos, para cuya vindicación ofrecemos gustosos a los interesados las columnas de nuestra hoja.

Dice el telegrama:

Febrero 16

Ministro de Gobernación.
San José.

El cuantioso impuesto sobre la sal creado recientemente, se está recaudando sin control alguno, y por añadidura, el encargado de percibir ese impuesto, que es al mismo tiempo Administrador del Mercado, se dedica—en compañía de uno de los munícipes— al negocio de compra y venta de sal. Nosotros somos negociantes en este ramo y como tal situación nos perjudica, respetuosamente suplicamos a Ud. interponga su valiosa influencia a fin de terminar con este estado de cosas y podamos así todos luchar en ese comercio en el mismo plano de igualdad.

León Guerra, J. Aguilar Esquivel, Belfort Ramírez S. José Vargas Fletes, Martín Castillo H., Humberto Alvarez, Humberto Canessa.

Desacuerdos políticos

Una gran parte del gremio de Artesanos de Puntarenas, nada satisfechos con la prescindencia que el círculo alto ha querido hacer del pueblo en los trabajos pro unificación política y profundamente heridos por los insultantes conceptos que sobre él han emitido en aquella agrupación algunos miembros de ella, han resuelto desconocerla y organizarse por separado para ofrecer su contingente al Gobierno en el mismo sentido de la solidaridad unionista por el bien de la Provincia.

Con tal motivo, han dirigido al señor Presidente de la República un telegrama cuya leyenda es:

«Señor:

Nosotros los artesanos, en unión compacta, estamos a sus órdenes y tomaremos parte en la lucha electoral que se avicina, para llevar a la Constituyente Diputados que represen-

Sociales y Personales

VERANEANTES

Presentamos nuestro atento saludo de bienvenida a las siguientes personas que han llegado de veraneo en estos días:

Don Blas Prieto y hermana doña Emilia, don Luis Barquero y familia, don Benjamín Herrera, señorita Estefanía Campos, doña Panchita Cañas de Troyo, señora de Campabadal, señoritas Carranza, Esquivel é Iglesias, doña Tule de Soler, don Francisco Soler, don Venancio García, doña Clementina de Venegas e hijos don Eusebio y señorita Ofelia, don Alfredo Borbón y familia, doña Ana María de Calderón, el Licenciado don Juan Rafael Argüello de Vars y señora, señoritas Isabel Mendiola y Mercedes Argüello, el Lic. don Ricardo Pacheco y señora, doña Carolina de Esquivel e hijos, señorita Rosalía Fernández, señorita Emilia Kepfer.

PLACEMES

Los damos de la manera más cordial a los distinguidos don Augusto J. Grillo y señora, a quienes la suerte acaba de sonreír, dando a su nido de ensueños conyugales una dulce sorpresa con la aparición de su primogénita la tierna María Luisa. Reconocidos les quedamos por la amable participación de tan feliz hallazgo suyo.

CUMPLEAÑOS

La pequeña fiesta con que la sociedad liliputiense portañá fué obsequiada el lunes por la risueña Lidia María Enríquez, estuvo riquísima en agasajos y motivos de placer que la obsequiosidad de los padres de la beneficiada preparó con mucho arte y acierto a la chiquillería amiga.

Nuestros plácemes, Lidia.

NOTAS DE CONDOLENCIA

Damos nuestro más sentido pésame al estimable amigo don Juan J. Monge por la muerte de su señor padre, acaecida últimamente en Desamparados, de manera inesperada.

—Igualmente consignamos nuestra expresión de sentida simpatía a doña Juanita Porras, al señor Zamora y demás familiares de doña Micaela, fallecida ayer en esta ciudad.

—Paz a los restos y valor para resignarse a los deudos de don Adolfo Matamoros, quien rindió su tributo último anoche. Acompañamos a su familia en tan triste desgracia.

VIAJEROS

—Regresó de San José nuestra distinguida amiga la señorita Rosalpina Urbina.

—Para el interior salió, en viaje accidental don Rafael Iglesias Castro.

Precios de Plaza

Sábado 17

Arroz del país	qq. ₡	15.50
» extranjero	»	16.50
Ajos	»	25.00
Azúcar 1ª	»	12.00
» 2ª	»	10.00
Café 1ª	»	29.00
» 2ª	»	25.00
Carne salada	»	30.00
Dulce	»	6.00
Frijoles negros	»	17.00
Harina	»	19.00
Huevos, docena	»	0.65
Leña, el 100	»	0.75
Mantequilla, libra	»	1.60
Maíz, fanega	»	32.00
Manteca del país, lata	»	22.00
» extranjera	»	32.00
Plátanos, el 100	»	0.75
Papas	»	8.00
Queso	»	55.00
Sal, los 50 kilos	»	4.35

CONTABILIDAD

Hágome cargo de todo trabajo de escritorio

Puedo dedicar varias horas a contabilidades
... o tendré de libros determinadas ...

Especialidad en cálculos de facturas del exterior
TRABAJOS A MÁQUINA, & &

Cipriano Güell

¡¡ Perlas, Perlas !!

LAS COMPRO Y LAS VENDO A LOS MEJORES

PRECIOS

Búsquese en Cartago

FN LA TIENDA «EL GRAN REMATE»

Esquina del Mercado.

Frente a la Estación.

Aarón ASCH

DE PITAHAYA

AUTOAPOLOGIA DEL LUGAR

Párrafos de una correspondencia.

Señor Director:

Emprendo de nuevo mi tarea de información periodística que mis muchos quehaceres en la agricultura me habían hecho abandonar.

Porque como Ud. sabe. Señor Director, hay que preparar los terrenos primero, para sembrar y estar enseguida asegurado con el bastimento del año.

Los terrenos de este lugar son improductivos en cuanto a los granos, y solo se benefician los dueños de ganados de alguna expansión, porque el zacate sí se da que es un contenido en estas hermosas y extensas planicies; por doquier se distinguen verdear llanuras sembradas de parí y de guinea y dentro de los potreros hermosos semovientes pacen.

—En pocos lugares la naturaleza presenta a la vista tan hermosos panoramas como esta región y sus alrededores. Soberbios motivos de arrobamiento para el alma de un poeta serían los esplendidos paisajes del levante y del poniente de nuestro sol. Son estos atractivos, sin duda, los que hacen que todos los que vienen a pasear regresen encantados de nuestro pintoresco puertecito, o se queden entre nosotros atraídos por la contemplación de sus aguas, como si en el fondo hubiese ojos fascinadores.

Los vecinos de este lugar, personas muy honorables, viven tan felices como en la capital. Entre ellos, hay algunos muy inteligentes, sobre todo en los de la generación que empieza a levantarse y que asiste a las escuelas, donde se distinguen como estudiosos y aprenden mucho.

—No es poca la importancia de Pitahaya como cabecera de distrito, pues abarca en su radio lugares como Aranjuez, Acapulco, Coyolar, Pitahaya vieja y otros que no recuerdo por el momento, cuya población no es escasa y cuenta en su seno elementos de acreditada representación social, comercial e industrial como el viejo amigo don Antonio Vargas, de quien podemos decir que es el Padre Eterno de Aranjuez, don Pedro Vargas, el empresario y activo don Pedro; don Honorato Vargas; el popular amigo don Primitivo, muy querido del pueblo; don Rubén, don Adán, don Filemón, don Crespucio, don Gertrudis, don Pirrimplón Vargas, y el alegre Toño, hijo de don Antonio; la matrona de Aranjuez doña Juana Andrea de Vargas y doña Mariana de Vargas, personas muy estimadas del lugar, así como sus hijas, flores del jardín de Aranjuez, Cristobalina, Carola, América Eusebia, Beatriz, Eustaquia y Nana.

No es menos interesante nuestra sociedad aquí en Pitahaya, donde tenemos habitantes de la talla del filósofo político don Leonidas Ramírez que se distingue por lo atento y de su hacendosa señora; don José Guloboay y su señora esposa, don Rafael Fernández, persona correctísima, seria y empresaria; Lupario Gutiérrez, trabajador infatigable; don Francisco Zepeda, otro de la misma cepa; doña Sima María, don Regino Umaña, don Víctor Arauz, el ricachito del lugar; don Eudulio Ruiz, gran comerciante de verduras y granos y agricultor, perito en la materia; don Trinidad Quirós, el hombre del día en la Pitahaya; el amigo Tacho, el gran carnicero y comerciante en destaque de ganados, junto con Chomba, valiente comerciante también; doña Rosa Pineda, dueña de la preciosa finca La Palmera; el infatigable empresario don José Chen Apuy, el archimillonario y gamonal sobresaliente y de peso de la Pitahaya; don José María, don Abel y don Victorio Guzmán, de iguales condiciones, además de inteligentes en materia de gana-

dería; don José Dinarte persona acomodada, y que por lo menos tiene reales en bolsa para vivir un siglo más a pierna suelta; don Antonio Gámez el filósofo y pedagogo que como perito en materia de la agricultura, no hay en el mundo entero. En fin, sería difícil seguir más adelante nombrando las personas que sobre salen de La Pitahaya, como cabecera del distrito.

También hay flores que reinan en nuestro jardín: que lo digan Irene y Enriqueta Salom, la joven Morales, y otras que no recuerdo por el momento.

Señor Director: El distrito de La Pitahaya y sus jurisdicciones están de plácemes, porque en este momento en que estoy escribiendo esta correspondencia, me informan que el nuevo Gobernador, don Carlos Borahona Sánchez, desean do complacer al pueblo de este lugar, ha nombrado Agente Principal de Policía al competente joven amigo, don J. Nicolás Sánchez M.

El señor Sánchez, vendrá a hacerse cargo de la Agencia en la semana entrante; así lo queríamos don Carlos. Pitahaya tiene por qué esperar mucho del señor Sánchez y por su nombramiento felicitamos y damos las gracias a Ud. El pueblo hará un buen recibimiento al señor Sánchez; se asegura aquí que el mismo señor Sánchez, hizo trabajos porque a nuestro pueblo viniera un maestro de su propia recomendación, y según informes, el competente y distinguido Inspector de Escuelas, don Juan J. Monge, atendiendo las insinuaciones, y considerando de justicia el nombramiento, nombró al amigo don Randolph Thomas.

Corresponsal viajero

Telegramas rezagados

Para Julio Escalante, de Tempate, Carlos Obando, de Orotina; Virgilio Obando, de San José, Joaquín Meza, de San José, José Castro Carazo, de San José, Capitán San José, de San Juan del Sur, José Avendaño, de San José, Olga de Bonora, de Santa Ana, Yeatman, de Limón, Ricardo Barreto, de Chinandega, Rosa Castro, de Limón, Teodora Zúñiga Revelo, de San José, Anita Villareal, de Abangarez, José María Chavarria, de Colorado, Josefa Amaya, de Cañas, Vicenta de Vázquez, de La Unión.

El Jefe de Mensajeros,

Manuel Zúñiga.

Jarabe de Pino Blanco Compuesto

Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídelo en las Boticas.

Paco González Castro

Profesor graduado de piano, solfeo y Director de Orquesta, ofrece sus servicios profesionales a la culta sociedad de este puerto.

Clases a domicilio, precios módicos.

Casa de don J. B. Romero Casal.

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a doscientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela CÓMODO CUARTOS y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—Las ALVARADO

ESTEMOS UNIDOS

En esta hora solemne, en que Costa Rica entera ha aceptado de buen grado el movimiento del 27 de enero último, y en que el anhelo del Jefe Provisional del Estado tiende a unir todas las voluntades llamando a su alrededor a los ciudadanos más sobresalientes de los diversos partidos políticos hasta entonces constituidos, nosotros los puntareños debemos seguir aquel ejemplo, ya que perseguimos los mismos fines.

Pero a la unión ansiada no puede llegarse mientras existan ambiciones personales, ni el deseo de constituirse unos en mentores de otros, porque a la edad que hemos alcanzado, podemos cada uno proceder sin la guía de nadie, y menos aún por la imposición de una fuerza sobre la otra.

La plática mesurada; el raciocinio convincente; la lógica y la bondad, pueden tan sólo, más quizá que la fuerza numérica, dar la preponderancia a una de las entidades ciudadanas que, en la persecución de iguales fines, trabajan por separado, debido a ciertas intemperancias.

No soy yo quien crea que han fracasado los intentos de unión de la familia porteña; al contrario, juzgo que en el corazón de todos los puntareños está invivito el anhelo, y que si no se ha llegado a un feliz resultado, ha sido por lo que antes dije: por el deseo de preponderancia de un grupo sobre otro.

Se me ocurre una fórmula para zanjar diferencias, y ésta es de que cada una de las agrupaciones políticas que existían antes del 27 de enero en Puntarenas, delegue sus facultades en el señor Gobernador de la Provincia como representante del Ejecutivo, proporcionándole una lista de ciudadanos para que él proponga una directiva compuesta de igual número de miembros de cada agrupación.

Puesto que todos acuerpamos la candidatura del General Tinoco, nadie más capacitado para de cifrar la directiva que el representante del Gobierno del señor Tinoco, en Puntarenas; pero habremos de comprometernos formalmente a respetar la decisión del Gobernador, quien para llenar su cometido deberá estar en completa libertad.

Es así, y no obligando a ciudadanos a que firmen esta o aquella directiva, como se puede llegar a un avenimiento.

A. BOZA Mc KELLAR

Hotel Pekin

PUNTARENAS

Este conocido establecimiento, situado a cincuenta varas al Este de Man Chong Sin, frente al Mercado, ofrece a su numerosa clientela, hospedaje cómodo, cuartos frescos y ventilados, buena alimentación y esmerado servicio para familias.

Precios al alcance de todos los bolsillos.

Atendido por su propietario

LUIS JIMENEZ

SE OYEN

proposiciones en esta oficina, por persona que desea comprar un solar, con o sin construcción, en el centro de esta ciudad.

Febrero, 1° de 1917.

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

Al público porteño

AVISO, QUE COMPRÉ LA ACREDITADA

quedando él, como siempre, encargado de todos los trabajos que se me confíen.

En el arte de agradar al cliente, mi lema será:

PRONTITUD, ESMERADO TRABAJO, BUEN MATERIAL y BARATURA EN LOS PRECIOS

Puntarenas—1917.

Agustín Herrera

Doctor Isidro R. Amaya

Abogado y Notario

De las Facultades de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica

Despacha en los bajos de la casa de Pepino. Atiende con prontitud toda clase de trabajos que se le encomienden.

PUNTARENAS — C. R.

Hotel Minerva

HABITACIONES VENTILADAS E HIGIÉNICAS

Precios Módicos

Este conocido Hotel, que se recomienda solo por lo bien condimentado de sus viandas que prepara un buen cocinero bajo la dirección personal de la propietaria, y por el pulcro aseo de sus habitaciones, se encuentra establecido actualmente en la casa que ocupó el antiguo Hotel McAdam, frente a la oficina de Felipe J. Alvarado & C°.

TEMPORADAS PARA FAMILIAS A PRECIOS CONVENCIONALES

Administradora y Propietaria ROSA OBANDO

SAGEL HERMANOS

Servicio Marítimo de Transportes, entre PUNTARENAS, LA UVITA, EL POZO y GOLFO DULCE

LAS GASOLINAS SALDRAN EL 1° Y EL 15 DE CADA MES

Precios de Pasajes

A La Uvita @ 4.00—a El Pozo @ 6.00—a Golfo Dulce @ 8.00

Por alimentación se cobrará extra @ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo. — Para más informes dirigirse a don

Santiago Sagel—Agente General.

CAREYERIA

FRANCISCO L. HUEZO

Taller acreditado --- Obras finas --- Estilos modernos
Inmejorables materiales -- Precios increíbles

Fábrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

Agencia de la Cervecería
TRAUBE

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país
por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza

- OLGA -

LANCHA DE PRIMERA CLASE

La más veloz en Puntarenas
CÓMODA, SEGURA Y ELEGANTE

Está al servicio para paseos y viajes expresos
a todos los puertos del Golfo de Nicoya

PRECIOS CORRIENTES

Seguridad y prontitud en el servicio

Dirigirse a — **RUDIN y JIMENEZ** — Puntarenas

ADMINISTRADOR — **Raúl Jiménez**

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO "EL TEMPISQUE"
LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgós

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de
animales.

PEDRO CANALE

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José — — — Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

*** LUZ ***

Me permito recordar nuevamente a todos nuestros estima-
bles abonados sin excepción alguna, que el pago por mensualidades
de alumbrado debe efectuarse en la oficina de la Empresa puntual-
mente. Para recibir esos pagos estará la oficina abierta todos los días
de las 7 a. m. a las 5 p. m.

Se considerará retirado del servicio a todo el que no hubiere satis-
fecho su cuota el día 4 del mes siguiente al que se recibió el alumbrado.

Todo arreglo para instalaciones nuevas, aumento o disminución de
luces, lo mismo que quejas por mal servicio deberán hacerse en la
oficina. Los empleados no tienen obligación de atender peticiones si
éstas no han sido hechas previamente en la oficina de la Empresa. El
uso de PLANCHAS ELECTRICAS en lugar de bombillas es absoluta-
mente prohibido; lo mismo que cualquier otro aparato que no sea bom-
billa de Luz de la propia intensidad luminica. Será desconectada
sin previo aviso, toda instalación en la cual se contravenga esta dispo-
sición.

p. Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas,

MAX RUDIN

-- Teodoro Roiz --

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 — Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

*** POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE ***

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir,
hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en
caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de
fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00
adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos
Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

**Empresa de Transportes Marítimos
del Golfo de Nicoya**

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina
rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinhas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera
desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para
lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chicos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO

RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote
en bultos o aserrada para construcciones

*** La Magnolia ***

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán
los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el
espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del
pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios
profesionales al público en general.
Cuenta con un botiquin bien surtido para el despacho casero de
recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del
día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — Precios módicos.

Doctor Alberto López.
Médico y Cirujano
SANTA CRUZ.
GUANACASTE

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes

PUNTARENAS. COSTA RICA

Las operaciones políticas de la semana

Como lo hemos ofrecido, damos a continuación un detalle sintético de lo ocurrido y tratado en las reuniones políticas que se han verificado en la semana.

LO DEL DOMINGO 11

A las 7 de la noche del domingo 11 del corriente tomaron asiento en el Salón Mascota, en reunión provocada por don Félix Rivera Pití y en número de 39, los leaders y elementos más sobresalientes de los bandos políticos Civilista, Duranista y Republicano.

Antes de ser declarada abierta la sesión, el señor Rivera Pití, interpelló al presbítero Carmona acerca de la razón por que la Prensa había dicho que Carmona y no él era el genitor de la noble idea que allí les congregaba, cuando él (Rivera) estaba cierto, y así quería que constara para que nadie se lo disputase, del derecho la paternidad de ella.

El señor Carmona contestó que él no había sido el iniciador de esa reunión, pero que algunos días antes sí había tratado, (y esto le consta al cronista) con diferentes personas en el sentido de conseguir que todos, sin distinción de colores políticos, se unieran en el propósito de formular un plan representativo local expuesto al Gobierno en tal forma que de él se derivase por fuerza el mayor provecho, en detalle, para la vida de estas dos provincias, terminando con una enumeración sucinta de las necesidades substanciales de ellas y un parangón entre su abandono por parte de anteriores gobiernos y la atención que han prestado a las de otras como San José, Heredia y Cartago.

Pasado este incidente, abrió el señor Rivera la sesión, diciendo que el objeto de ella era el de cambiar impresiones y ver de llegar a un acuerdo, nombrando una Directiva compuesta de todos los elementos políticos del lugar, a fin de terminar de una vez con las divisiones entre la familia puntarenense.

Habló don Porfirio Molina objetando que no era en esa reunión parcial sino en otra más grande y popular donde debía nombrarse esa Directiva, pues desconocía el derecho que ellos mismos pudieran tener para constituirse por sí y ante sí en directores de la política local, usurpándose la representación del pueblo. (Murmulló

de aprobación fuera). Dijo también que no era cierto que el Partido Civil hubiese, como se aseguraba, desaparecido, pues ahí estaba en su puesto «vivito y coleando», con su Jefe a la cabeza.

Don Agustín Guido, quien le siguió en el uso de la palabra, después de manifestar que él no representaba allí agrupación política ninguna, pues ya antes había dejado de ser republicano, y que iba a hablar en su propio nombre, llamó la atención hacia algunas obras locales importantes de llevar a efecto, como el puente sobre el Barranca, el Muelle principal y otras de gran utilidad para el ensanche y progreso de la agricultura y del comercio puntarenense—guanacasteco, haciendo también hincapié en la manifiesta indolencia oficial pretérita y excitando a los allí presentes a que se procediera a nombrar la Directiva proyectada sin distinción de colores políticos y personalismos.

Don Arturo Araya, que habló después estuvo en un todo de acuerdo con el señor Molina al decir que no debía nombrarse Directiva sin consultar antes a los hijos del pueblo, pues creía que ellos, los allí reunidos, no tenían personería que los autorizara a constituirse inconsultamente en directores de aquel. (Rumores de simpatía fuera).

El padre Carmona volvió a hablar sobre el alto fin que allí los reunía, pero concretando más en el sentido de que se unieran todos para ofrecer el apoyo electoral al Gobierno, a condición expresa de que éste se comprometiera a proveer cuanto antes a necesidades de la región tan importantes como el puente o desvío de la Barranca, el muelle grande, la canalización del Tempisque, del Bolsón, del Estero, la construcción de caminos etc.

Don Ulpiano Fonseca dijo en nombre del partido Duranista, que su agrupación llegaba allí animada de un espíritu de concordia y dispuesta a cooperar por el bienestar de Puntarenas, en unión de todos y que, por tanto, estaba de acuerdo en que se nombrara una directiva, escogida de entre todos los presentes, con lo que quedaría borrado de hecho el partidismo político, en bien de Puntarenas.

(Continuará)

Jarabe de Pino Blanco Compuesto

Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídalo en las Boticas

Vida comercial del Puerto

Movimiento Exterior

ENTRADAS

Febrero 14

6 a. m. Fondeó el vapor mexicano "México II", procedente del Norte. Sin carga.

Pasajeros

Edward Zoller, William Wilson, de Corinto.

Luis García, Napoleón Jiménez, de Acajutla.

Pasajeros en tránsito

Miguel Garza A., Eugene Clarendon, Para Balboa.

Correspondencia

De Acajutla 1 saco y 1 paquete.

De La Unión 5 paquetes.

De Amapala 1 saco.

De Corinto 1 saco

De San Juan 1 saco.

SALIDAS

Febrero 14

8 p. m.—Salió el vapor mexicano "México II" con rumbo al Sur y destino a Panamá. Sin pasajeros.

Carga

500 sacos manganoso para New York con peso de 25851 kilos.

297 Bultos cuero para New York con peso de 4279 kilos.

1 saco pieles para New York con peso de 78 kilos.

193 tacos cocobolo para New York con peso de 14416 kilos.

1 saco semillas de arroz para Panamá con peso de 47 kilos.

Rápidas

Cube el Guacimal

Sarmiento, 14 de febrero, a las 6 p. m: Lluve torrencialmente desde hace media hora.

—Guacimal, 29 de enero, 5.55 p. m: Acaba de rifarse el caballo que don M. García Flamenco cedió a buena cuenta de su ofrecimiento para los trabajos escolares. El semoviente fué apreciado en \$ 60.00 y se sortó en 190 acciones, a \$ 0.50 c.u. Fué agraciado José Quirós, quien jugaba con 10 números, entre ellos el 15, que fué el de la dicha.

—La Ermita, entre poco, "Fernández", 14 de febrero.

En espera del Presbítero Carmona.

El Maestro Ambulante

De Miramar

Febrero 15

El martes 13 del presente mes, llegaron a esta procedentes de Atenas la señorita Directora es Escuelas Digna Matamoros con su hermana doña Zoila de Umaña y su sobrina Leticia Chaverri, esta última procedente de Heredia. Vienen con el doble propósito de asistir a la boda de su estimable sobrineta Elisa Matamoros, quien unirá su suerte al joven Emilio Segura. El mismo día de su llegada les obsequiaron sus amistades con una bonita serenata. Nuestra bienvenida a los recién llegados y nuestras felicitaciones a los jóvenes contrayentes.

Corresponsal

Mande Usted

sus pedidos a la Tipografía

— La Costeña —

que es la mejor del puerto.

Atras el Paludismo

Esta penosa enfermedad se curará con un solo vaso del específico que vende «La Farmacia Universal» denominado:

«CONTRA EL PALUDISMO»

Su precio es módico y el pueblo lo prefiere porque se evita el pago de consultas y otros gastos innecesarios. Probadlo y os venceréis.

LA BOHEMIA

La conocida Bohemia del exótico José Madriz, célebre desde que se hospedó en ella

JUAN MÁXIMO GRIS

a sus trasnochadores pupilos les brinda muchas cosas para todas estas noches, como tamales de chompipes (macho y hembra), chuletas de pescado "sin escamas", pez solo, después de cogido, es decir, pescado; chorizo, huevos, beefsteak, pollo y frijoles — Café, té, chocolate, ponches y tostadas.—Cotufas del Golfo, peras del olmo, etc.
¡¡Acercaos a media noche y OLE!!

EL ZAPOTAL

Entre la Avenida Central y la Calle 3ª

Esta LECHERÍA está montada al estilo holandés, y se expende el artículo a toda hora del día

Leche al pie de la vaca, de 5 a 8 de la mañana, y de 2 a 3 de la tarde

Hay un gran casillero para guardar los vasos; cada cliente puede guardar el suyo en su casilla.

* Servicio de cantina interno, inmejorable *

¡¡ VERDADERAS NOVEDADES EN REFRESCOS !!

JOSE CHEN APUY

Puntarenas, Febrero de 1917.

REGALO DE UNA CASA



En el pintoresco barrio AMON de San José, a 150 varas al Norte del Parque de Morazán, se encuentra la casa cuyo frente se ve aquí fotografiado, construida en un lote de 732 varas cuadradas, entre dos calles, sin ser esquinero. Consta la casa de un corredor al frente, una sala y zaguán de entrada, cuatro dormitorios (uno doble), comedor grande, cuarto para despensa, cocina con su pila y servicio para carbón, pilas para lavar ropa, dos baños, dos excusados, cuarto para sirvientes, tres corredores interiores entre los que hay un patio con pavimento de mosaico y un hermoso solar con portón hacia la calle de atrás. Esta propiedad la obsequiará su dueño, don Francisco Boza, a la persona que tenga el billete cuyo número sea igual al que obtenga el premio mayor de la Lotería que oportunamente, por los diarios de la capital se anunciará. Corren por cuenta del indicado señor Boza, los gastos de la escritura del traspaso correspondiente.

En Puntarenas se venden números a un colón, en la Careyería de don Francisco Huevo.

¿Qué es SULFUROL?

La pomada IDEAL para curar cualquier

picazón por grave que sea

Pídalo en todas las Boticas

Depósito—Farmacia Universal,

RAMON ROMAN ROJAS

Ofrece sus servicios en el ramo de la ABOGACIA

Y se encarga:

1º—De instaurar y seguir cualesquiera demandas en reclamo de los derechos que se traten de lesionar a alguna persona.

2º—De cobrar judicial o extrajudicialmente el valor de cuentas o documentos.

3º—De establecer o seguir cualquier mortal, hasta que cada heredero obtenga su herencia.

4º—De levantar y dar inscritos los Títulos Supletorios y de hacer denuncios de baldíos nacionales, y

5º—De seguir causas criminales, desde acusaciones por injurias y calumnia, hasta el delito de homicidio.

Todo esto lo hará mas barato que cualquier otro abogado.

NOTA—A las personas pobres, les atenderé sus negocios, de una manera gratis.

Se me encontrará en mi Oficina, contigua a la casa de don Magdaleno Bustillo, 150 varas al Este del Cuartel en Puntarenas.